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        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia 06/06/2017 

      BOLETIM Nº  023-01/2017 

                   E X P E D I E N T E 

******************************************************************************* 

PODER EXECUTIVO: 
 

- PL nº 064-01/2017 – Institui o Programa de Renegociação da Dívida Ativa 
Municipal – Dívida Zero. 

 
- Ofício nº 370-01/2017 - SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  451-01/2017 sobre 
os processos licitatórios serem gravados em formato audiovisual.     

 
- Ofício nº 373-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  399-01/2017,  
cópia do contrato da retirada dos eucaliptos do Parque dos Dick, quantos m³ 
serão retirados, quantidade de horas guincho que foram utilizados e qual a 
previsão do valor arrecadado com o leilão das madeiras. 
Ofício nº 405-01/2017 – que seja confeccionada a placa em formato de Bíblia, no 
monumento alusivo a Bíblia, na praça Gaspar Silveira Martins, com o dizer: 
Salmo 119, e verso 105: “Lâmpada para os meus pés é a tua palavra e, luz para 
os meus caminhos. Uma vez que a Bíblia vem a ser um dos símbolos do 
Cristianismo. 
Ofício nº 406-01/2017 –previsão para o início das melhorias na Área de Lazer 
do Bairro Santo Antônio, localizada na Rua E. Esta solicitação visa atender a 
comunidade em geral que entre as melhorias a serem feitas estão à roçada, 
manutenção da academia ao ar livre, como pintura e reforma dos 
equipamentos, manutenção da pista de caminhada e revisão dos banheiros. 

 
- Ofício nº 375-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  492-01/2017, 
avalie o melhor ponto para a instalação de um quebra-molas ou faixa elevada 
na Rua Pedro Petry, no Bairro Universitário, pois nessa via o tráfego é intenso e 
com velocidade avançada, o que poderá ocasionar graves acidentes. 
Ofício nº 494-01/2017 –  da possibilidade de passar de 15s. para 30s., tempo 
para o pedestre atravessar na sinaleira instalada na Av. Benjamin Constant, em 
frente ao Hospital Bruno Born, pois o tempo atual é muito curto, o que dificulta 
a travessia do mesmo. 
Ofício nº 495-01/2017 – avalie da possibilidade de instalar um semáforo na 
esquina das Ruas Santos Filho com a João Abott, no Bairro Centro, pois nas ruas 
mencionadas o movimento é grande e poderá ocasionar ainda mais acidentes 
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- Ofício nº 376-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  464-01/2017,  qual 
a Lei que trata sobre a cobrança de tributos, quando são executados serviços de 
roçada em terrenos particulares, além disso, solicitamos o contrato, se existe 
alguma empresa particular contratada pelo município para a execução destes 
serviços. Esta solicitação visa atender a comunidade em geral que vem nos 
solicitando sobre esta melhoria. 
Ofício nº 477-01/2017 – reeditar o programa de recuperação de crédito 
municipal ( PRECREM ) o que deverá ocasionar alívio financeiro tanto para o 
contribuinte que está em débito, quanto para o erário público que tanto 
necessita destes recursos para as diversas áreas, como: saúde, educação e 
segurança. 

 
- Ofício nº 380-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  178-01/2017,  
sobre a recolocação da parada de ônibus que se encontrava na Rua Sabiá. 
Ofício nº 167-01/2017 – sobre a situação que se encontra a rede pluvial  de toda 
a Rua  Pedro Albino Muller.   

 
- Ofício nº 381-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  135-01/2017 o 
motivo da não inclusão de parte da Rua Estrela esquina com Oscar Pedro 
Scherer no Bairro Planalto. 
Ofício nº 137-01/2017  - sobre a substituição das lâmpadas utilizadas hoje em 
iluminação pública por lâmpadas de LED.  
Ofício nº 142-01/2017  -  a pedido dos moradores da Rua Eleolino Domingos 
Zagonel no bairro Jardim do Cedro por quê a demora para que seja feita a 
instalação dos aproximadamente 50 canos que foram comprados pelos mesmos 
a mais de 3 meses, por causa das valetas existentes no local e que prejudicam o 
acesso de todos a mesma. 
 

- Ofício nº 382-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  300-01/2017 sobre 
o alargamento da via lateral a BR 386 em toda extensão. 
Ofício nº 305-01/2017  - sobre os motivos da queda de energia elétrica na Escola 
Municipal de Ensino Fundamental Pedro Welter.  
 

- Ofício nº 383-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  422-01/2017  para 
que sejam estabelecidos critérios / pré-requisitos a serem exigidos das 
empresas de pavimentação com o objetivo de garantir a qualidade dos 
pavimentos a serem implantados no município pelos moradores que decidirem 
pavimentar suas ruas de forma particular. 
Ofício nº 423-01/2017  - que seja disponibilizado à população modelo de 
contrato padrão para os contratos de pavimentação de ruas a serem realizados 
com empresas particulares. 
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Ofício nº 426-01/2017  - acerca da canalização, ou seja, o procedimento a ser 
adotado na Rua Miguel Paulus, no Bairro Planalto, tendo em vista a 
pavimentação do aludido logradouro. 
Ofício nº 433-01/2017  - Preste Contas e Esclarecimentos a respeito da 
iluminação pública da Av. Beira Rio; Uma vez que a mesma se encontra com 
vários postes sem pontos de luz, e outros vários, onde as lâmpadas ficam 24 
horas acesas por dia. E em frente à Rua Delfino Costa não há iluminação em 
nenhum dos sentidos da Avenida. 
 

- Ofício nº 384-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  372-01/2017 sobre 
a finalização da obra de canalização da Rua Miguel Paulus. 
Ofício nº 381-01/2017  - instalação de luminárias  no campo que fica ao lado da 
academia de saúde na Rua Cristiano Schneider, Bairro Olarias. 
Ofício nº 384-01/2017  - sobre a poluição causada por poeira na Rua A Bairro 
Santo Antônio. 

- Ofício nº 385-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  099-01/2017 faça a 
manutenção da Rua: Nicolau A. Junges no Bairro Montanha, e ainda que o 
Departamento de Trânsito realiza um estudo para que a referida rua seja 
transformada em mão única, sentido Avenida Benjamin Constant à ERS 130, a 
pedido dos moradores que alegam que esta via é muito movimentada e estreita.  
Ofício nº 103-01/2017  - sobre o acumulo de água e do mau cheiro em frente ao 
prédio 127 na Rua Norberto D. Schmatz, Moinhos. 
Ofício nº 105-01/2017  - se existe Projeto de calçamento da Rua Bom Retiro do 
Sul.  
Ofício nº 106-01/2017  - se existe Projeto de calçamento da Rua Ulisses 
Guimarães. 
Ofício nº 107-01/2017  - se existe algum Projeto para resolver o problema que 
ocorre na propriedade de  Adriano Immich no Bairro Imigrante perto do  Salão 
Feil.  
 

- Ofício nº 386-01/2017 - SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  115-01/2017  
sobre Projeto de Lei modificando a  Lei que Disciplina os serviços de 
transportes de táxi.   
 

- Ofício nº 387-01/2017 -SEAD –  Em atenção ao Ofício nº  493-01/2017 
avaliem da possibilidade de aumentar o prédio da EMEI Amiguinhos do 
Jardim, no Bairro Jardim do Cedro, pois há uma lista de +/- 50 crianças na fila 
de espera e +/- 20 a 30 crianças para serem transferidas. Devido a isso, 
necessita-se do referido aumento do prédio. 
Ofício nº 498-01/2017 - regularização dos repasses financeiros às Escolas 
Públicas Municipais.  
Ofício nº 499-01/2017 - viabilidade de desvincular os Projetos Vida da 
Secretaria de Educação e vinculá-los à Secretaria de Trabalho, Habitação e 
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Assistência Social, considerando que os referidos projetos possuem caráter 
fundamentalmente social 
Ofício nº 501-01/2017  - viabilidade, juntamente com a Secretária de Educação 
Senhora Vera Plein, em incentivar a criação de Escolas de Educação Infantil 
comunitárias, em parceria com o Governo Municipal, para uma rápida solução 
do déficit de vagas. 
****************************************************************************************** 

ESTADUAIS: 
 
 - RGE / Sul, em atenção ao Ofício nº 055-01/2017,  sobre roçada na Avenida 
Senador Alberto Pasqualini trecho entre a Escola Municipal Vitus André 
Moerschbacher e a ponte de ferro, Bairro Univeristário. 
 
 - Tribunal de Contas do Estado do RS encaminha as Contas de Governo do 
Municipio de Lajeado referente ao exercício de 2014 para julgamento. 
******************************************************************************************* 

ENTIDADES: 
 
 - Presidente da UAMBLA em atenção ao Ofício nº 549-01/2017  referente ao 
período de função na Presidência da UAMBLA, bem como onde são feitas as 
prestações de contas para o Municipio de Lajeado.  
******************************************************************************************* 
FABIANO BERGMANN - Projeto de Lei CM nº 054-01/2017- Altera o inciso 
terceiro do Artigo 145, da Lei Nº 9964 de 2015. 
 
SÉRGIO MIGUEL RAMBO - Projeto de Lei CM Nº 055-01/2017 – Denomina 
de Rua Romualdo Albino Gerhardt uma Rua Localizada no Bairro Carneiros. 
******************************************************************************************** 

ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Ind. 208) 
 
- SAURB: solicitando o recolhimento de lixo verde localizado na Rua Nicolau 
Antônio Santi no bairro Moinhos D’ Água, visto que além de obstruir a 
passagem o mesmo está gerando a proliferação de insetos no local. 
 
- SEPLAN-Trânsito solicitando que seja feita a colocação de um quebra- molas 
ou de algum outro tipo de redutor de velocidade, na Rua Antônio Silvestre 
Arenhardt no bairro Jardim do Cedro nas proximidades da peixaria, pois os 
moradores reclamam do perigo de acidentes devido da alta velocidade que os 
veículos circulam no local. 
 
- SOSUR: solicitando melhorias na Rua 3 de Maio localizada no Pro Bairro I no 
bairro São Bento, pois segundo moradores a mesma se encontra em péssimo 
estado de conservação. 
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- SAURB: solicitando o recolhimento de lixo verde localizado na Rua Idalina da 
Silva no bairro Santo André, visto que os moradores reclamam de o mesmo 
estar gerando uma proliferação de insetos e animais peçonhentos no local. 
 
- SOSUR: solicitando de que seja feito o patrolamento e colocação de material 
(brita/saibro) na parte onde não há asfalto na Rua Venâncio Aires no bairro 
Igrejinha, pois os moradores reclamam das más condições em que se encontra a 
via. E também a substituição do asfalto que foi colocado de forma precária na 
mesma por um novo. 
 
- SOSUR: reiterando a solicitação de que seja feita a substituição de lâmpadas 
queimadas nos postes localizados na Rua Delfino Costa em frente ao número 
207 e ao número 320 no bairro Conservas, pois os moradores reclamam da 
insegurança nestes locais devido à falta de iluminação. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 498, 499 e 513/2017) 
 
Req. 498/2017 – Solicita espaço para falar sobre as 6 Emendas ao Projeto de Lei 
nº 063/2017, que dispõe sobre a adoção de logradouros de lazer e cultura, e dá 
outras providências: 1) “Art. 1º - O procedimento para adoção de logradouros 
de lazer e cultura no Município de Lajeado obedecerá as disposições da 
presente Lei. Parágrafo único. Para fins desta Lei, são considerados os seguintes 
equipamentos públicos, além de outros de lazer, cultura, recreação e esportes; I 
– praças; II – parques urbanos; III – passarelas; IV – monumentos; V – paradas 
de ônibus (Emenda nº1) VI – áreas verdes (Emenda nº 2) VII – canteiros 
(Emenda nº 3); e VIII - parklets (Emenda nº 4) É sabido por todos das 
dificuldades que o Poder Executivo vem encontrando para realizar manutenção 
das diversas paradas de ônibus, sendo notório a precariedades em algumas 
delas, inclusive pelo fato de não existir qualquer regramento e padronização 
das mesmas. A mesma dificuldade é enfrentada na manutenção de canteiros e 
áreas verdes. 2) “Art. 4º - O procedimento para adoção de logradouros de lazer 
e cultura no Município de Lajeado obedecerá as disposições da presente Lei. 
(....) § 3º - Estão aptas a participar do programa, órgãos, entidades ou empresas 
interessadas, que estejam adimplentes com os tributos municipais” (Emenda nº 
5) 3) “Art. 6º - O adotante de logradouros públicos poderá instalar placa de 
publicidade no local da adoção como contrapartida. Parágrafo único. É vedada 
a propagada de: I – cunho político; II – fumo e seus derivados; III – bebidas 
alcoólicas; e IV – conteúdos impróprios para crianças e adolescentes.” (Emenda 
nº 6). 
 
Req. 499/2017 – Solicita espaço para falar sobre a dificuldade da população em 
acessar os serviços da prefeitura. 
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Req. 513/2017 – Solicita ao Poder Executivo que o setor de protocolo da 
prefeitura fique aberto à população no horário do meio dia (11h30min às 
13h30min), em razão de boa parte da população não conseguir se deslocar até a 
prefeitura no horário de expediente, ou seja, das 8h às 11h30min e das 
13h30min às 16h45min. 
 
MARIELA PORTZ (Req. 500/2017 e Ind. 209) 
 
Req. 500/2017 – Solicita espaço no Expediente para apresentar uma Emenda ao 
projeto de Lei Nº 063, a instalação e o uso de extensão temporária de passeio 
público, denominada parklet. 
 
- Recolhimento Lixo Verde, Rua Vasco da Gama Cohab, Moinhos. 
 
- Operação tapa buraco, Rua José Linhares, n° 32 Cohab Moinhos. 
 
- Recolhimento Lixo Verde, Rua José Linhares, nº 13 Cohab Moinhos, o lixo está 
em cima da calçada, obstruindo a passagem de pedestres. 
 
- Recolhimento de Lixo Verde na Rua Pinheiro Machado, Centro entre os 
números 659 e 782. 
 
FABIANO BERGMANN (Req. 501 e 502/2017 e Ind. 210) 
 
Req. 501/2017 – Solicita à Administração Municipal que faça pedido urgente de 
recuperação das Rodovias, ERS 421, ERS 413 e BR 386, junto aos órgãos 
responsáveis. Devido aos estragos causados pelas chuvas ocorridas nos últimos 
dias. 
 
Req. 502/2017 – Solicita à Administração Municipal/Secretaria Municipal de 
Segurança Pública que faça um agradecimento a Brigada Militar de Lajeado, 
pelo patrulhamento e acompanhamento feito no dia 21/05/2017, no torneio de 
Minifutebol da Associação de Moradores do Bairro Bom Pastor, realizado na 
sede da entidade. 
 
- Conserto de luminária na Rua: Otmundo Auler, no Bairro Imigrante, próximo 
a propriedade de Elmo Hammes.   
 

 
NILSON DO ARTE (Req. 503/2017) 
 
Req. 503/2017 - Solicita espaço no expediente para falar sobre a corrupção no 
País. 
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PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 504, 505, 506 e 507/2017) 

 
Req. 504/2017 – Solicita à Secretaria de Fazenda (SEFA) que nos informe quais 
os motivos que vem ocorrendo na atualização dos dados do Portal da 
Transparência. Esta solicitação visa atender a constantes reclamações de pessoas 
que utilizam o serviço. 
 
Req. 505/2017 – Solicita à Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Turismo e 
Agricultura (SEDETAG), que  forneça cópia do contrato da empresa que fornece 
terra e saibro ao Município de Lajeado. 
 
Req. 506/2017 – Solicita à Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Turismo e 
Agricultura (SEDETAG) que  forneça cópia do contrato de economia do Parque 
Professor Theobaldo Dick e informações sobre o Banheiro Feminino que se 
encontra fechado. Esta solicitação visa atender a comunidade em geral que 
frequenta o local. 
 
Req. 507/2017 – Solicita à Secretaria de Educação (SED) que nos informe da 
possibilidade de realizar uma vistoria na Creche do bairro Olarias, para a troca 
do reservatório de água e para melhor acondicionamento dos botijões de gás. 
Esta solicitação visa à segurança das crianças e professores que utilizam a 
creche durante o dia. Conforme informação recebida à caixa d´água é de 
amianto e os botijões encontram-se expostos sem nenhuma segurança.  
 
SÉRGIO RAMBO (Req. 509 e 510/2017) 

 
Req. 509/2017 – Solicita espaço no expediente para falar sobre Pedágios. 
 
Req. 510/2017 – Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal/Secretaria 
da Educação (SED), que enviem a esta Casa Legislativa, cópia do contrato da 
obra da construção da creche no Bairro Conventos, valor do aditivo, 
comprovante de pagamentos e as planilhas orçamentárias, engenheiro 
responsável da construtora e qual o prazo de entrega da obra. 
 
EDER SPOHR (Req. 511/2017 e Ind. 211) 
 
Req. 511/2017 – Solicita ao Senhor Prefeito Municipal, Marcelo Caumo, e ao 
Secretário do Trabalho, Habitação e Assistência Social (STHAS), Lorival 
Ewerling dos Santos Silveira, para que envie a este Vereador a relação das 
famílias que foram retiradas de suas casas na última enchente e seus respectivos 
endereços. Solicito também que seja enviado o nome da(s) empresa(s) e pessoas 
responsáveis pelo transporte destas famílias e seus pertences. 
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- Solicita à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que faça o 
patrolamento e colocação de material em toda a extensão da Rua Irma Kramer, 
bairro Moinhos D’ Água. Solicitação feita por moradores devido as grandes 
dificuldades que eles enfrentam em transitar com seus veículos nesta via. 
 
- Solicita à Secretaria de Obras e Serviços Urbanos (SOSUR) que faça a troca de 
lâmpada queimada em um poste na Rua Érico Weber, em frente ao número 
1410, bairro São Bento. ESTA SOLICITAÇÃO JÁ FOI ENCAMINHADA POR 
ESTE VEREADOR NO DIA 22 DE MAIO DO PRESENTE ANO. 
 
- Solicita à Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SOSUR), que faça a 
instalação do suporte e da lâmpada de iluminação pública em um poste 
localizado na Rua Carlos Spohr Filho, em frente ao número 4646, no bairro São 
Bento. ESTA SOLICITAÇÃO JÁ FOI ENCAMINHADA POR ESTE VEREADOR 
NO DIA 22 DE MAIO DO PRESENTE ANO. 
 
WALDIR SÉRGIO GISCH (Ind. 212) 
 
- Solicita à Secretaria de Agricultura (SEDETAG) o recolhimento de lixo verde 
nos Bairros Santo André, Olarias e Campestre. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Req. 512/2017 e Ind. 213): 

 

Req. 512/2017 – Solicita ao Diretor do DAER – 11ª Superintendência Regional, 
urgentemente, o conserto do buraco (cratera) existente na ERS 413, em frente ao 
nº 3389, a qual encontra-se em precário estado de conservação, causando 
enormes dificuldades aos usuários. Fotos Anexas. 

- Reitera o pedido à Secretaria Municipal da Agricultura, que providencie na 
poda da árvore, assim como, o fechamento do buraco existente na Rua Santos 
Filho, em frente à Agência Sicredi, nº 251, pois ali dificulta o estacionamento 
devido as raízes da mencionada árvore. 
 
- Solicita providência, no sentido de recolhimento do lixo verde na Rua Beno 
Leopoldo Weizenmann, bem ao lado do abrigo (parada de ônibus), lixo este, 
depositado ao lado da Escola Estadual de Ensino Fundamental Carlos Fett 
Filho, no Bairro Moinhos. Foto Anexa. 
 
- Patrolamento e colocação de material (saibro/brita), na Rua 1º de Maio, no 
Bairro São Bento, a qual encontra-se em precário estado de conservação, 
contendo várias valetas e buracos, causando enormes dificuldades aos usuários. 
Fotos Anexas. 
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- Solicita com urgência, a reforma da calçada de passeio na Rua 1º de Maio, em 
frente a EMEI Pequeno Aprendiz, no Bairro São Bento, pois da forma que está, 
dificulta a passagem dos pedestres e poderá ainda, ocasionar acidentes. Fotos 
Anexas. 
 
- Solicita providência no sentido da construção de uma boca de lobo, ao lado da 
antiga quadra de esportes e do Posto de Saúde, na Rua 1º de Maio, no Bairro 
São Bento. Pois da forma que está, os canos entopem, e com a boca de lobo, se 
dá vazão às águas. Fotos Anexas. 
 
- Solicita providência no sentido de trocar urgentemente o abrigo (parada de 
ônibus), instalado na Rua João Fernando Schneider, esquina com a Rua 
Braulino Santos Costa, no Bairro Jardim do Cedro. Pois o mesmo está 
destelhado e nessa época de chuvas, os usuários não tem onde se abrigar para 
aguardar a locomoção. Foto Anexa. 
 
- Solicita com urgência, o conserto da calçada de passeio na Rua Fialho de 
Vargas, em frente ao nº 232, Bairro Centro, e se necessário for, notifique o 
proprietário para que seja feito o conserto o mais breve possível. Fotos Anexas. 
 
- Solicita a limpeza e a obstrução nas bocas de lobo, localizadas na Av. 
Amazonas, proximidades da Doces Vícios, nº 2439, no Bairro Universitário, pois 
ali acumula muita água, podendo consequentemente causar acidentes. E se 
possível ainda, abrir um pedaço no meio-fio para escoar a água. Fotos Anexas. 
 
- Solicita com urgência ao Departamento de Trânsito, colocação de 
estacionamento para “idoso e deficiente físico”, na Av. Benjamin Constant, 
quadra compreendida entre a Rua Alberto Torres e a Rua Santos Filho, se faz 
necessário do estacionamento nesta quadra, pois nela há diariamente um 
enorme fluxo de veículos. 
 
- Solicita com urgência ao Departamento de Trânsito, a colocação de uma placa 
de advertência de “Carga e Descarga”, na Av. Benjamin Constant, em frente ao 
Mercado da Benjamin, no Bairro Centro, necessita-se disso pois o movimento 
deste, vai até meia-noite. 
************************************************************************************** 

Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves,  06 de junho de 2017. 
 
 

 


